



Comunicado n. 015
Silao, Guanajuato, 13 de febrero de 2023

Celebra IPN 15 Aniversario de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería Campus Guanajuato, motor de la región industrial del Bajío

- **Con más de 2 mil 800 egresados, contribuye a impulsar el crecimiento de las industrias automotriz, aeroespacial, farmacéutica y biotecnológica**
- **Sus egresados se posicionan en puestos estratégicos de empresas trasnacionales y del país: Arturo Reyes Sandoval**
- **La cobertura alcanzada en 15 años de 38% en el nivel superior refleja el cambio de Guanajuato: Jorge Enrique Hernández Meza**

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) conmemoró el 15 Aniversario de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería Campus Guanajuato (Upiig), la cual contribuye a detonar el desarrollo de una de las regiones industriales más dinámicas de México con más de dos mil 870 egresados.

Cuenta con matrícula de tres mil 260 estudiantes, quienes cursan alguna de las ingenierías en Aeronáutica, Biotecnológica, Farmacéutica, Industrial y en Sistemas Automotrices. La plantilla docente está respaldada por 30 científicos, adscritos al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

“Con mucho orgullo podemos afirmar que, con la Upiig, el Politécnico derriba las fronteras y expande la innovación y el conocimiento hacia el mundo”, señaló el director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval.

Explicó que la Upiig ha respondido a las necesidades de una zona fundamental para la economía del país. La región del Bajío ha registrado importante crecimiento en las últimas décadas en las industrias de manufactura automotriz, aeroespacial, farmacéutica y biotecnológica, subrayó.



Indicó que Guanajuato ha tenido gran empuje en materia educativa en los últimos años, y en esta región se asienta el centro logístico más importante y el clúster automotriz más dinámico de América Latina.

Reyes Sandoval resaltó que los egresados de la Upiig se posicionan en puestos estratégicos de empresas trasnacionales y del país, como: Bombardier, General Motors, Denso (manufactura de partes automotrices), Volaris, Nestlé, Agrobioteg, Ferrero y Nivea, entre muchas otras.

Informó que esta unidad profesional ha concretado convenios de talla internacional, como el proyecto con la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI).

Destacó que los estudiantes de la Upiig han emprendido acciones de movilidad académica en España, Alemania, Francia, Malasia, India, Polonia, Corea del Sur, China, Costa Rica, Colombia, Chile, Brasil y Estados Unidos. Además, ha sido anfitriona de intercambios internacionales con alumnos de Chile, Colombia y Perú.

Con la representación del gobernador del estado de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, el secretario de Educación, Jorge Enrique Hernández Meza, expresó que cualquier institución educativa que atraiga el talento es bienvenida a la entidad.

“Hace 15 años hablábamos de una cobertura de 17 o 18 por ciento del grupo que debería estar en educación superior; hoy hablamos de 38 por ciento, lo que refleja el cambio de rostro de la entidad.”

Agregó que el futuro educativo de Guanajuato será de mucha calidad, como es el Politécnico y, en esta época donde se tiene un desafío educativo importante, la Upiig es uno de los oasis que forman parte del ecosistema educativo estatal fuerte y consolidado que responde a las necesidades académicas y a los retos que el sector presenta, como la electromovilidad y los cambios tecnológicos.



EDUCACIÓN
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA



Instituto Politécnico Nacional
"La Técnica al Servicio de la Patria"

La directora de la Upiig, Rosa Hernández Soto, dijo que esta escuela fue la primera unidad de Educación Superior que el IPN abrió fuera de la zona metropolitana de la Ciudad de México, y desde hace 15 años realiza una importante labor a favor de la educación pública de calidad en Guanajuato.

Durante la ceremonia, las autoridades cancelaron el timbre postal alusivo al 15 aniversario de la UPIIG.

Posteriormente, Reyes Sandoval y autoridades locales se trasladaron, junto con la comunidad de la Upiig, a la biblioteca, donde se inauguró el mural: *Alegoría evolutiva del aprendizaje científico-tecnológico, hacia la conciencia transhumana*, creado por un colectivo de jóvenes de esta unidad académica y del Instituto Municipal de la Juventud de León, liderados por la trabajadora de apoyo y asistencia a la educación de la Upiig, Fátima Gibrana Martínez Puente y por el artista Eduardo Camarena Saavedra.

===000===



2023
150 años de
**Francisco
VILLA**
EL REVOLUCIONARIO DEL NOROCCIDENTE